
任何事物都有两面性! 归化

球员在给中国足球带来希望的同

时! 也使得本来就复杂的中国足

球更复杂了"

本次
!"

强赛! 李铁带了四名

归化球员! 首战对阵澳大利亚的

比赛! 李铁只选择了艾克森和蒋

光太" 对阵日本!在首发阵容上!

李铁依然安排阿兰和洛国富坐在

了替补席上!直到第
#$

分钟左右!

终于尽遣四名归化球员上场"

在归化球员的使用上! 国足

好像一直有些遮遮掩掩的!想用!

但是又不敢大胆地用! 好像怕说

闲话一般" 对此!球迷觉得你使用

一个归化球员和使用三个归化球

员又有什么不同呢# 反正都是用

了!还不如一次来个痛快!为什么

不愿意四名归化球员一起首发#

球迷的企望与国足对归化球

员使用方法之间的矛盾! 可归结

为如何提高在归化球员身上的投

入产出比" 投入除了经济成本$中

国似乎并不缺钱%!更重要的是制

度成本&感情成本等!引进归化球

员的决策者& 归化球员的使用者

还要付出声誉风险成本等'

所以! 怎么正确使用归化球

员就成为一个很大的难题! 而且

怎么才算正确很难界定! 大概只

有赢球才算正确" 每次排兵布阵!

李铁的内心戏一定很多! 头脑中

的权衡&计算一定很多"

在赛后的采访环节! 李铁说

(中国国家队教练就应该由中国

人来担任! 只有中国人能把这件

事情做好! 而且相信这个团队会

变得越来越好) *在队中有归化球

员的情况下!这个发言有些欠妥!

因为在绝大多数的球迷心中 !归

化球员不是中国球员! 他们叫做

(归化球员*)

这个潜意识中的认知也指明

了归化球员成为老毛病上的新麻烦

的原因! 什么时候将归化球员当作

普通的中国球员!麻烦就没有了)
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!"

强赛第二场比赛! 中国

男足
$

比
!

输给了日本队)

第二天一觉醒来! 媒体球

迷还在讨论应不应该四个归化

全首发+,然后忽然看到武磊

微博上发的一条) 他在多哈机

场遇到了几乎整队要返回欧洲

的日本国家队)

看一下上半场把中国队按

在地上摩擦的日本首发
!!

名队

员!都是留洋球员)

日韩国家队已经清楚告诉

我们! 黄种人完全可以把足球踢

好- 黄种人同样可以出孙兴 这

样的英超巨星)

如果非要给中国足球这次的

重金归化! 到目前的成果打个分

的话)

打零分你能反驳吗#

算上
%$

强赛还算有点质量和

水平的与菲律宾和叙利亚两回合

四场比赛! 加上到现在
!"

强赛完

成的两场比赛) 场场首发的归化

前锋艾克森!到现在一个球没进-

上届
!"

强赛中国队并没有一

名归化球员! 前两场同样面对小

组最强的韩国和伊朗! 仍然有两

个进球以及
!

分入账)

这次
!"

强赛两场比赛打完)零

进球!零射正!零积分!已经是史上

最差的亚预赛决赛阶段开局)

洛国富和阿兰! 下半场加上

补时给了
&'

分钟! 如果真的个人

能力高出亚洲球员一大截! 这时

间不够完成一个进球# 他们上场

后确实努力也尽力了! 但是热闹

的背后真正威胁到了日本队的球

门吗# 你确定让他们全部首发!第

一!上半场会只丢一个球# 第二!

到了下半场后半段!已经
&&

岁.

&"

岁的他们还能跑得动#

如果第
#$

分钟后的换人给韦

世豪和郭田雨! 利用韦世豪的速

度和郭田雨的高度冲击力去博一

下) 即便这
&'

分钟!他们也一样没

做到改写比分! 但至少他们的年

龄是完全可以踢下届世预赛的 -

和这样阵容的日本队交锋的经

历! 对他们未来打好国家队比赛

将会是一笔宝贵的财富)

而你算一算洛国富. 艾克森

和阿兰四年后的世界杯预选赛多

大年纪了)

至于已经花了钱归化了 !不

用浪费!不用白不用的问题!这个

你去问花钱的老板) 况且现在!用

了不也白用吗#-

同样是(归吹*) 本人宁愿做

个坚定的(海归吹 *!绝不会做什

么(归化吹*)

不如换上新人

一场小小的世界杯预选赛!让

大家一夜间都看明白了中国队与

日本队的差距)

一人对十七人!武磊所发的一

条短短的微博!更是把中日两国足

球完全不成比例的整体实力落差

血淋淋地展现了出来)

而按照很多中国球迷的意见!

这支日本队居然是十年来实力最

差的日本队-

长久以来我们一直都说日本

足球取得了长足的进步) 可是!过

去多年里每次当我们直面日本队

的进步时多少总还是有一些将信

将疑)

"$$"

年世界杯!我们一边感慨

着日本队
"

比
"

平比利时.

!

比
$

胜俄

罗斯.

"

比
$

胜突尼斯昂首晋级
!#

强

的出色战绩!一边又很有些不服不

忿地拼命强调日本有东道主之利!

还有国际足联相对的分组便利-

"$$#

年世界杯!当日本队以娴

熟的技术功底领先澳大利亚队时!

五星体育唐老师对日本队的称赞

曾引来相当数量观众的非议- 甚

至!当时的短信互动平台上根本找

不出几条说日本队好的)而当澳洲

袋鼠在最后
!$

分内连下三城完成

大逆转时!友台解说应该是终于情

不自禁地高呼起来/中国的观众一

定会记得这个叫卡希尔的澳大利

亚小伙子-

我必须承认!一直到
"$!$

年世

界杯!我自己都还对日本队不怎么

信服) 总觉得他们的进步是很大!

但还远不足以撬动世界足球的原

有格局) 然而!当日本队在小组赛

末轮轻松击败丹麦队再次晋级
!#

强时!相信大多数中国观众都和我

一样经受了难以名状的震撼000

日本队已经完全可以和欧洲二流

强队一较高下-

于是! 当
"$!(

年世界杯
!)(

决

赛日本队一度以
"

比
$

领先世界排

名第三的比利时队时!我已经完全

不再惊讶了) 因为!以日本队全员

都在欧洲高水平联赛历练.打拼的

阵容班底!日本足球突破极限闯入

世界杯八强或四强行列大概只是

一个时间早晚的问题)

事实上!自
!**'

年首次代表亚

洲参加联合会杯算起!日本队一直

都非常珍惜在国际正式比赛中与

其他大陆国家队比赛的机会!日本

队拼命积累哪怕一点一滴的经验

和教训)从
!**'

年联合会杯的两场

败仗 1

$

比
&

尼日利亚 !

!

比
'

阿根

廷%! 到
!**(

年世界杯小组赛
!

比
"

输给牙买加! 再到上文中提到的

"$!(

年世界杯
!)(

决赛
"

比
&

惜败于

比利时!日本队早已收获了在国际

赛场上的强烈自信)

反观我中国队!难道今后的主

力阵容就是一个颜骏凌1门将%

+!$

个归化球员了吗#

折戟沉沙铁未销! 自将磨

洗认前朝)

世界杯亚洲区外围赛 !连

折两阵得(

$

*分!一切都在预料

之中) 场面上未看到中国足球

队有啥大赛进步! 舆论环境却像

李铁那本书000(铁在烧*)

骂李铁管啥用# 手里就这把

(十三不靠*的牌!还想打出(清一

色一条龙*#

如果看一下这组数字就会明

白 / 中国青少年足球注册人口

#$$$

人!日本是
#$

万!而德国足球

的注册人口是
#'$

万,,我估计

中国青少年足球注册人口分开统

计! 延边朝鲜族足球人口应该是

占比最高的)

不信您瞧瞧中国足球队打日

本的
"&

人大名单! 除了四个归化

外国人! 延边朝鲜族球员就有高

准翼.池忠国.金敬道三人!这就

是足球人口的成材率-

基础不牢!地动山摇) 喊了多

少年的青少年足球基础建设 !最

直接的(基础不牢*就体现在国家

队身上!就体现在国际赛场(地动

山摇*的连输两场)

第一次接触李铁! 他只有
"$

岁! 那是以健力宝球员身份进入

!**,

十强赛国家队阵容) 您瞧瞧

现在国家队还有
"$

岁的主力吗 #

记得那年中国国家队在英国集

训! 队里安排去看 (热刺
-.

德比

郡*的英超比赛!赛后李铁在热刺

纪念品商店花
%

英镑买了一块热

刺的队徽纪念品) 回到车上打开

一看!是一块队徽形状的饼干) 李

铁那个郁闷!

%

英镑买块饼干,,

最近见到李铁! 是他还未官

宣担任国家足球队主教练之前 )

那天他当着崔大林老领导的面

说/(我的目标就是成为中国国家

足球队主教练! 等从主教练位置

上退下来就回沈阳带青少年足球

,,*心知青少年基础的重要)

当时我旁边一老兄就跟我耳

语/(吹牛- 还想当国家队主教练) *

黑格尔有话/ 存在就是合理

的) 李铁就真当上了国家队主教

练) 而且在带队打世界杯亚洲
%$

强赛期间!四战四胜战绩还不错)

我比较同意一位老记者对中

国队参加亚洲区
!"

强赛的大局分

析/第一轮对澳.日!

$

分2第二轮

战越.沙!拿
%/#

分2第三轮主场碰

阿曼.澳!拿
%

分2第四轮迎日.越!

再拿
&0%

分2 第五轮决战沙特.阿

曼!死拼
%0#

分'这样下来!中国足

球队有可能拿到
!'0"$

分!如果运

气好力拼上限
"$

分!真可能就(做

梦娶媳妇*出线了'

小时候胖不叫胖! 刚打两场

比赛说明不了什么问题' 输两场!

不悲观- 还有一个月的调整准备

时间!对李铁带队依然抱有希望'

折戟沉沙
铁未销

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

去领领世面吧

!

国足在
!"

强赛中已经连

败两场了' 首战对澳大利亚是
$

比
&

的大败' 次战对日本是
$

比
!

的小败' 输都输得很难看!被许

多球迷都骂得晕头转向' 第一

场比赛失利后! 国足的教练组

与国足的领导赛后的总结是两

个字/轻敌' 这个总结立马又被

大家骂得狗血喷头/(能够杀进

!"

强的各支球队中是没有弱队

的!你们竟然会有轻敌的心态!

昏脱了- *国足的第二场球不敢

小觑日本队了! 不敢再全线压

上! 而是摆出了铁桶阵来固守

后防' 守了
%$

分钟还是被对手

破门了' 这场比赛的技术统计

也很狼狈!日本队
!(

脚射门!三

脚射正门框内' 国足三次射门!

零中门框内'控球率是将近
,$1

对
&$1

!国足大落下风' 只有一

项数据胜过对方! 那是领取的黄

牌数目' 尽管只是丢了一球!但李

家军还是完败于日本队了' 不服

帖不行'

!

遭遇两连败!李铁表示/(通

过比赛看到了跟亚洲最好球队的

差距了'*这也就是说!在没有与对

手交手时!国足没有感觉到与自己

与日澳球队有多大的差距' (彼此

脚碰脚!大家差不多*'由此目中无

人!因此轻敌作祟!李铁的这番总

结倘若以大白话来表达!那就是我

们见过世面了!感受到了与亚洲一

流球队的落差了'我们确实技不如

人'这句话如果以阿拉上海闲话来

讲! 那应该是总算领过世面了!掂

过分量了!晓得自家的不足了'(领

世面*是老上海人的口头话'(礼拜

天去兜兜南京路.淮海路!去领领

世面' *打听消息!了解行情!不花

冤枉铜钿' 这里的(领*是领略.知

晓的意思'上海人的精明多半是因

为老早就领过世面了' 吃亏.上当

勿是生意经'

!

讲中国足球为井底之蛙只

是老话' 中国的球队与外界交流

少!中国的球员出洋留学少!与世

界足球乃至亚洲足球严重脱节 '

神州只有一个武磊在欧洲五大联

赛中去领领世面的' 而澳大利亚

国脚们绝大多数是在欧洲服役

的' 日本人去欧洲深造的球员已

经超过了
'$$

人!他们可以派遣出

几支(海归*国家队出来' 连央视

的讲解员都叹息/输这场球.那场

球不是原因!原因只是实力不济'

要使国足实实在在地提升实力 !

走出国门去多多领领世面吧' 一

直孵在屋里厢! 是难有出息的 '

唉'

老毛病上
的新麻烦

日本队
越走越远

一晨不染
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